

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, viernes 3 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente

*Sensata Política
Internacional*

PROCLAMA

—A—

*Democracia y
justicia al mérito*

BERNARDO SOTO

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido se profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

SUCURSAL

—DE LA—

JARDINERIA ARTISTICA

DE LOS

HERMANOS ANDERSON

Estos señores han habierto su establecimiento de venta y exhibición de plantas y trabajos en flores naturales y artificiales á la Merced Vieja.

Ofrece hacer toda clase de trabajos en su ramo, para fiestas cementerios y adornos de salones.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLOM

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista etc.*

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sacher W.

Casa de Ramón Li

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas desocupadas, ofresco mis servicios á domicilio, como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.
ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS.

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHBL

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carrós. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Rodolfo Rojas, 9ª Avenía, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
FACIO CASTRO
ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,
JUAN RAFAEL ACUÑA

3 DE MAYO DE 1901

EL MENSAJE

Ayer, 1º de mayo, á las doce del día, se instaló el Congreso. Los Padres de la Patria llenaron de nuevo los asientos que por muy poco tiempo habían estado desocupados, puesto que las sesiones extraordinarias de ese alto cuerpo se prolongaron bastante el año próximo pasado.

El mensaje que el señor Presidente envió al Congreso es un breve bosquejo del estado actual de la República, como allí se dice, y no corresponde ni con mucho á lo que los momentos actuales demandan. La enfermedad del señor Presidente excusa en parte eso; decimos en parte, porque desde luego que tiene en el Gobierno colaboradores, ellos, podían haber contribuido á la formación de tan importante documento.

Toca primeramente la cuestión de límites con Colombia, y se lamenta del fallo que el árbitro Sr. Presidente de la República Francesa, Mr. Emilio Loubet, emitió con fecha 11 de setiembre del año próximo pasado. Es sensible, en efecto, para los costarricenses, perder una gran sección, la más fértil tal vez del país; es sensible ver defraudadas sus legítimas esperanzas; pero lo que muy pocos toman en cuenta es que nadie más que nuestro Gobierno tiene la culpa de lo que nos pasa.

Someter la cuestión al arbitraje de la República francesa, que tiene en Colombia y sobre todo en Panamá, grandes intereses, era entregarnos atados de pies y manos. Personas bien enteradas de la cuestión protestaron oportunamente contra tan descabellada decisión; pero el Gobierno, en

su afán de hacerlo todo sin consultar á nadie, admitió el árbitro que la parte contraria propuso y confió probablemente en el valor de las condecoraciones con que Francia ha obsequiado algunas veces á nuestros gobernantes.

Por otra parte, el descuido con que se miró siempre en Costa Rica esta cuestión, encomendándola sólo á su pequeña representación en Europa; y la gran importancia que Colombia dió al asunto, comisionando un buen número de personas, entre otras al señor Silvela, no podían dar otro resultado que el que, por un momento, tanto lamentó el país y que hoy viene á ocuparnos incidentalmente y sólo con motivo del mensaje.

Los límites con Nicaragua se arreglaron satisfactoriamente para todos. El Congreso jurídico Centroamericano que se reunió en el Salvador, en el cual, dice el mensaje, se fijaron bases comunes para la legislación de los países centroamericanos, no ha dado á conocer al público tales importantes decisiones; al menos, los costarricenses no conocemos, sino de oídas, una que otra de las cuestiones que allí se trataron.

La buena marcha del Poder Judicial es notoria, y nosotros sólo tenemos un aplauso para ese cuerpo.

El problema de la escuela, no lo creemos aún completamente resuelto. Ese es punto muy importante que después trataremos.

El mensaje mira con mucho optimismo la cuestión del café. Al contrario completamente la mira el país, ó por lo menos, las personas que de eso se preocupan. Ojalá que las esperanzas del señor Presidente se realizaran; pero no vemos las bases firmes en que ellas se funden.

Esta habría sido la ocasión para recomendar al soberano Congreso que tratara lo más pronto posible de la supresión del impuesto del café, por más que tal disposición sólo daría sus buenos resultados dentro de algunos meses, desde luego

que la exportación de ese fruto ha concluido casi ya este año.

Sin embargo, conviene que ahora mismo se ventile ese punto, por ser reciente el decreto en que se elevan en un 50 0/0 los impuestos de importación, que dar al Gobierno tantas ó más rentas que el de exportación de café.

El País

JORGE MAUREVERT

Jorge Maurevert no puede quejarse de la fortuna. En esta época en que todo el mundo publica libros y en que nadie habla de las obras puramente literarias, un cuento, un simple cuento, le ha colocado, de pronto entre los más notorios contemporáneos.

Verdad es que el cuento es perfecto. Se titula *El anillo de plomo*. Está escrito con la elegancia fanfarrona, seca, matamorra y paradógica del delicioso Barbey d' Aureville. Hace pensar, desde luego, en las *Diabólicas*, en los besos dados tras la cortina carmesí, en el odio ciego é implacable de la española á quien le matan el amante y que lleva luego en el horror de su vida un brazalete sangriento con el retrato del verdugo. Es, en suma, una obra de sequedad temblorosa.

Pero ¿por qué no os lo he de contar?

... Así, pues, Napoleón III tiene una prima algo lejana y bastante bastarda, á quien desea casar de una manera principesca. Los "altezas" alemanes, que son los que por lo general sirven en estos casos, no acuden al llamamiento. El único príncipe auténtico que se presenta, es un hijo natural del Czar de Rusia. ¡Oh, el siniestro príncipe! Pero como no hay otro, con él casan á la Bonaparte, que es una niña divina de cuerpo y divina de alma. Al día siguiente de las bodas, la pálida desposada, llena de horror por su marido, exige una separación completa de cuerpos y de espíritus.— Lo único que establece un lazo entre ellos, durante años y años, es el deber social. En las Tullerías se dan el brazo, se sonríen, parecen estimarse.

En su palacio, cada uno de ellos vive en su pabellón distinto, con distinta servidumbre y hábitos distintos. El, borracho sensual, vive en perpe-

tua orgía. Ella, orgullosa lamentable, calla y espera. Al fin, en un casino veraniego, la princesa se enamora de un oficial, que la adora. Y en la playa primero, y luego en París, el idilio misterioso arrastra por calles oscuras su sombra ardiente. Pero el Príncipe lo descubre todo. Su venganza es horrible. Cuando su esposa vuelve de ver á su amante, la hace atar en una caballeriza y la convierte en esclava de sus criados. El oficial provoca un lance, en el cual ambos se hieren mortalmente: dos balas en cada pecho. El Príncipe sucumbe; el otro no. Se salva y se casa con la viuda. Esta se hace una sortija con las dos balas que hirieron á su amante.

Esa es la trágica historia de *El anillo de plomo*.

El autor se parece á sus héroes. Es galante y violento, fino y brusco, complicado é ingenuo, menudo y sonoro. Es un hijo de Barbey, en fin, y como lo hace notar Tailhade, es el único que ha sabido tomar de la herencia sin orden, el arte sin los odios y la elegancia sin el ridículo.

IN MEMORIAN

PEDRO ZUÑIGA

"A qué puerto acogerse? Hacia quién elevar gritos de angustia? En qué podemos creer? Lo único cierto es la muerte."

Le conocí en San José de Costa Rica, en la época del Instituto Universitario, cuando él era un chiquitín, rubio, con sus ojos de un azul-claro suave. Blandamente se deslizó aquella infancia, resplandeciente de candor; y entre sus juegos de niño, oí, más de una vez, su parloteo acariciador, dulcemente simpático.

Después de muchos años, volvimos á encontrarnos. Entre el rumor y la agitación de un gran baile, percibí una fisonomía que puso en tortura mi memoria. Un amigo me sacó de la insertidumbre, diciéndome: aquí está Pedrito Zúñiga. ¡Con qué efusión cariñosa volvimos á encontrarnos! *Olvidamos la fiesta*, y en un rincón lejano y apartado comenzamos la écharla sabrosa del pasado.

Fueron desfilando, al conjuro mágico de nuestras evocaciones, los antiguos tiempos, los pequeños incidentes, los sucesos insignificantes, las picardihuelas de colegial: todo eso lo narraba él con armoniosa voz juvenil, y, al escucharle, se desvanecían ante mis ojos las nie-

blas del pasado lejano y muerto, y brotaba vigorosa la flor del recuerdo, exhalando la dulce y suave fragancia de la edad dichosa. De un hecho pasaba nuestra memoria á otro, y la conversación fue esmaltada con el sugestivo *¡te acuerdas!* de que habla Enrique Mürger.

¡Volver á Costa Rica! Ese era su más caro ideal. En los últimos tiempos me repetía: volveré á Costa Rica en diciembre; necesito sentirme envuelto en los soplos fríos de mi ciudad natal; llegar, cuando San José se despierta al rumor de sus fiestas triunfales, cuando de todos los corazones brota la más viva alegría y cuando el cielo muestra los esplendores de un azul purísimo.

No volvió á la patria amada é inolvidable; pero su espíritu ascendió á la patria celestial, inaccesible y eterna. Su juventud gallarda y altiva fue aplastada por la muerte silenciosa y cruel. Sobre su tumba, guardadora de sus despojos inertes, podría inscribirse esta sencilla leyenda, resumen de su vida tan llena de merecimientos: *idolatró á su virtuosa madre, y amó con delirio á su patria*.

S. CALDERÓN.

S. Salvador, 9 de abril de 1901.

GACETILLAS

—Pronto se exhibirá en la ventana de una de las tiendas de esta capital un retrato de admirable parecido del poeta Soto Hall, obsequio que á él le ha hecho el notable pintor don Tomás Povedano de Arcón.

Nosotros hemos tenido ocasión de admirar esa obra y no dudamos q' es en su género de lo mejor.

Vayan nuestras felicitaciones para el poeta por el hermoso regalo, para el pintor y para Costa Rica por tener en su seno artistas de la talla de Povedano.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc.

—La conferencia que el sábado en la noche dará el señor Chocano en el Club Internacional es pública.

El programa es variado y escogido. Ya tendrán los que aun no lo conocen, oportunidad de oír al notable estadista y poeta peruano.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

—Doña Enriqueta Constantain de Bleyenheuft se halla

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA

NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias y catafalco tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebre de primera y segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes.

Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche,

¡¡¡ MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE !!!

A. LANDENGREN

Sucesor de PEDRO MARQUES.

DIRECCION 50: V. AR. 18. J. L. NORTE DEL TELEGR. 100.

enferma de cuidado. Deseamos su pronto restablecimiento.

—La Srita. Lastenia Young sigue mejor de la enfermedad que la tuvo postrada en cama. Nos alegramos.

—Nuestro amigo don Julio Esquivel está bastante enfermo. Que recupere pronto su salud son nuestros deseos.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Con frecuencia hemos visto que en la calle de la Dolorosa (el Pago) se permiten bailes de cierta clase de gentes. Las autoridades no ignoran que de ese lado viven familias decentes y que por la razón ó la fuerza tienen que presenciar los escándalos que esas gentes dan. Llamamos la atención á quien corresponda á fin de que se tomen las medidas necesarias.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—Mr. Asch, propietario del gran almacén "La Ciudad de Londres," deseando cada momento complacer más y más á sus favorecedores y al público en general, tiene el gusto de ofrecer un gran surtido de loza y cristalería, que ha dispuesto vender á precios fantásticos por su baratura.

Espera se dignen dar un paseo por el referido almacén, pues solo así se podrán convencer de la variedad en los surtidos y los precios tan infimos á que salen las mercaderías.

¡¡¡Acudid, pues, á "La Ciudad de Londres," frente á "La Marlina!!!"

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Hemos visto los trabajos de relojería y grabados hechos por don Gregorio Soto, y los de platería de don Vicente Palavicini, y son de los mejores que se conocen en el país, tanto por la limpieza en el trabajo como en la puntualidad y esmero.

NOTICIAS por CABLE

Londres, 28.—El emperador Guillermo llegó á Cramberg á medio día y partió inmediatamente con dirección al castillo donde fue recibido por la Emperatriz viuda. S. M. visitó á todos sus amigos de colegio repartiendo entre ellos muchos regalos de poco valor.

Londres, 28.—Avisa un despacho de Pekin que el Estado Mayor General recibió un telegrama de un oficial británico que acompaña la expedición franco-alemana. Dice que los alemanes persiguieron al enemigo por una distancia de 18 millas. La tropa francesa permaneció en posición de los pasos. El 25 los alemanes regresaron y los franceses les entregaron los pasos volviéndose enseguida á sus antiguas posiciones. Los alemanes tuvieron cuatro hombres de tropa muertos y cinco oficiales y 80 hombres de tropa heridos. Se ignora el número de bajas sufridas por los chinos. Fracazaron los esfuerzos del comisionado americano Mr. Rockbill de persuadir á los demás ministros de reducir los reclamos de sus respectivos Gobiernos. No se oponen estos á que los Estados Unidos renuncian sus reclamos pero por su parte están resueltos á exigir el pago de los reclamos presentados. El General Chaffee ha consentido en la decapitación de 9 ladrones quienes atacaron á un miembro del Tsung Li Yamen el verano pasado. Ha causado muy favorable impresión este cambio de actitud de parte del Comité americano, pues malhechores de esta clase merecen el castigo más severo.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

Washington, 29. — Lord Pauncefote manifestó ayer á Mr. Hay que pronto partirá con dirección á Londres llevando consigo la copia del nuevo tratado relativo al Canal Istmico, el cual se arregló en las recientes revistas que celebraron. El tratado no se puede firmar hasta que Pauncefote tenga lugar de consultarlo con su Gobierno. En el nuevo tratado se propone ajustar las deferencias que existen entre el Senador americano y el Gobierno británico. Tuvieron una conferencia esta tarde Mr. Hay y el Senador Rodje en que se discutió la actitud tomada por el Gobierno británico. En el nuevo tratado la neutralidad del Canal será claramente establecida.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

Madrid, 29.—La Reina Regente recibió hoy en audiencia la Comisión argentina encabezada por el Alcalde de Buenos Aires. Ninguno de los Ministros asistió á la recepción. Los Miembros de la Co-

misión fueron presentados á la Reina por el Alcalde de Madrid. Su Magestad manifestó su satisfacción por las simpatía que tiene España con los países Hispano Americanos. Durante la audiencia el Rey Alfonso entró al salón y saludó cordialmente á los Comisionados.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Washington, 29.—La Comisión encargada del arreglo de los reclamos pendientes entre Chile y este país, tiene todavía reclamos que arreglar, antes que suspenda sus sesiones. En los doce reclamos que ya están arreglados, los demandantes piden las una de 2.500,000 dollars; pero la Comisión la redujo á 2.000,000 dollars. El reclamo más importante de los que quedan pendientes es el que resulta del embargo por este Gobierno del vapor "Italia". Chile hará todo lo posible para ganar este asunto.— Cuenta Mr. Hay con la aprobación de Dewey y de la mayor parte de los oficiales navales en su propuesta de incertar el nuevo tratado con la Gran Bretaña de un artículo estableciendo la neutralidad del Canal de Nicaragua.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

París, 28.—Anoche tres ladrones forzaron la entrada á la oficina de American Express C^a y amarraron al empleado quien dormía, robando enseguida 15 mil francos.

Londres, 28.—Desmiente el Despacho de la Guerra británica la noticia de que Baden Powell el héroe de Mafekin haya renunciado del mando de la Policía de la Colonia del río Vaal.

Constantinopla, 28.—Los representantes de varios Gobiernos europeos han resuelto exigir reformas en el Gobierno de Macedonia á fin de pacificar el país. En la semana entrante el Ministro ruso irá á San Petersburho para consultar con el Czar respecto al asunto.

La Violeta

Despacho esmerado á precios módicos.

Frankfort, 28.—Se calculan en 5 millones de francos el valor de la propiedad perdida en el incendio de la fábrica electro-química de Grinhera, el número de los que perecieron ha sido muy exagerado. Según el informe oficial estos no pasan de 14.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

PANADERIA "EL GALLITO"

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de "La Fé," Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

"La Internacional"

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detras del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipeln y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y parales para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FENANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

GRAN BARATILLO

DE LA SEÑORITA MINNA FLUG MODISTA ALEMANA

Estando al irme del país venderé en baratillo todos los artículos de mi tienda y muebles y demás cosas.

Mi tienda está en la casa del Licenciado don José J. Rodríguez, frente al Hotel Lafalsety.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas á precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la com posición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención de público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

GRAN TURNO DE LA MERCED

—PARA EL 5 DE MAYO PROXIMO—

Han sido nombrados para componer las comisiones organizadoras del turno las personas siguientes:

Para el distrito de Catedral:

Presidenta, D^{ña} Adela G. v. de Jiménez; Presidente, don Felix Pacheco.

Para el distrito del Carmen:

Presidenta, doña Carlota P. de Veiga; Presidente, don J. Castro Méndez.

Para el distrito del Hospital:

Presidenta, doña Enriqueta G. de Sáenz; Presidente, Lic. don Manuel V. Jiménez.

Para el distrito de la Merced:

Presidenta, Sta. Isabel Castro Méndez; Presidente, don Tacio Castro

Los donativos deben enviarse á casa de las presidentas, excepto los del distrito del Carmen, que los recibirá el presidente, por vivir fuera del centro de la ciudad la presidenta.

Presb^o Santiago Zúñiga,
Cura de la Merced.

GRAN OPORTUNIDAD

EN TIEMPO DE CRISIS APROVECHESE LA OCASION

En el antiguo local que ocupó el «Monte Pío» de Basileo Acuña P, se compra al contado toda clase de mercaderías y objetos que se deseen vender, ó se reciben en comisión para negociarlos, adelantando fondos sin ningún interés; se reciben órdenes para colocar y conseguir dinero á interés; se compra y se vende por cuenta propia ó en comisión todo lo que represente algún valor; además entramos en toda clase cambio ó permuta de lo que esta casa tenga.

San José, 8 de marzo de 1901.

BASILEO ACUÑA P.

NOTA.—Contamos con una suma de dinero para colocar.

EMPRESA FUNERARIA "LA JOYA"

7^a Avenida n^o 260

La mejor en su género en toda la República

SIMON AMADOR S. JACINTO CARBONELL
Representante y Agente Gral. Propietario.

"LA UNION"

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable. -- Barbería de Julio J. Estrada.

Aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, viedo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^o, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al oleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de crin, tocadores y larabos con sus correspondientes uegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia, Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1^o de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro. San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

Esta acreditada empresa tiene siempre en existencias unsurtido completo de cajas mortuorias de todo precio y estilo. Se hace cargo del arreglo de capillas ardientes, catafalcos y adornos en la Iglesia. Cuenta con un lujos coche funebre el que puede ser tirado por uno ó dos troncos de magnificos caballos. Coronas de todo estilo, Impresión y circulación de invitaciones. Nos hacemos cargo completamente de todo lo que se relacione en este ramo. Al recibir las instrucciones sobre la clase de funerales que desean hacer, prometemos de que quedarán sumamente satisfechos de nuestros servicios los y de precios equitativos, cuyos factores han sido nuestra norma.

NO SEAN LADRONES

Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvamela ó los *enchirono*.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el dios Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se *jume* en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y el amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO.

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquier clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6^a Avenida Oeste n^o 282 frente á "Las Ciudades d Londres" y al lado de "F Huáscar."

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 del corriente, á la 7 p. m.

Las personas que deseen matricularse en una ó varas asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m., á a barbería de Pedro Muñoz, cincuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica del Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de \$ 1-00 semanal por una sola asignatura y \$ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro